

## LA CONSTRUCTION DU TEMPLE

**1 Rois 5:1-18; 6:1-38**

### LEÇON 257 – Cours des Adultes

**VERSET DE MEMOIRE: "Entrez dans ses portes avec des louanges, dans ses parvis avec des cantiques! Célébrez-le, bénissez son nom!" (Psaume 100: 4).**

#### I Les Plans de la Construction

1. Hiram, roi de Tyr, envoya des salutations à Salomon, et Salomon demanda d'aide pour la préparation des matériaux pour la Maison de Dieu: 1 Rois 5:1, 2, 6.
2. Les guerres Israéliennes empêchèrent David de construire le Temple, mais Salomon jouit du repos de toutes parts: 1 Rois 5:3-5.
3. Hiram se réjouit de la proposition de Salomon et s'engagea par traité à l'aider en lui fournissant des matériaux pour la construction du Temple: 1 Rois 5:7-10.
4. Les plans furent mis à exécution et les matériaux arrivèrent à Jérusalem, prêts pour la construction: 1 Rois 5:11-18.

#### II La Véritable Construction

1. La construction du Temple démarra au cours de la quatrième année du règne de Salomon: 1 Rois 6:1.
2. Le vrai Temple était deux fois plus grand que le Tabernacle: 1 Rois 6:2-6.
3. Les pierres furent toutes taillées pour la construction avant d'être transportées dans la ville: 1 Rois 6:7.
4. La construction était soignée avec des pièces sur tous les côtés du Temple: 1 Rois 6:8-10.

#### III Un Temple Promis

1. Le Seigneur renouvela Sa promesse à Salomon à la condition que celui-ci gardât les commandements de Dieu: 1 Rois 6:11-13.
2. Aucun gaspillage de temps ou d'argent n'était considéré: 1 Rois 6:14-36.
3. La construction du Temple dura sept ans et six mois: 1 Rois 6:37, 38.

#### COMMENTAIRE

##### Des Ambitions Dignes

La méditation sur les choses de Dieu et du ciel produit de merveilleux résultats dans notre vie. Un jour, le roi d'Israël qui aimait le plus Dieu s'assit dans Son palais de cèdre et comparait la richesse de sa demeure à la pauvreté de la tente où habitait l'Arche. Cette tente et tout ce qu'elle contenait représentaient le lieu et le centre d'adoration de leur Dieu.

Le cœur de David lui dit que le Dieu d'Israël qui avait fait un si grand bien à Son peuple, devait avoir une construction digne de Son Nom, pour Le représenter. Le plan fut indiqué à Nathan le prophète, et il sembla être si bon que le Prophète, se sentit persuadé qu'il était approuvé par Dieu. Cependant, cette nuit, le Seigneur avait un autre message à faire transmettre au roi par Nathan. Le règne de

David avait été marqué par plusieurs guerres, et beaucoup de sang avait été versé par David et ses hommes; par conséquent il ne lui fut pas permis de construire une maison au Seigneur. Le Seigneur montra à David qu'il ne demandait pas qu'une maison fût construite, mais Il loua David pour la digne ambition, et promit que le fils de David qui lui succéderait au trône construirait le Temple dont David avait conçu le projet dans ses méditations.

### **Promesse Accomplie**

Lorsqu'une alliance ou contrat traité avec Dieu est gardé, les fils des hommes peuvent être sûrs que Dieu accomplira toujours Sa part à un degré supérieur. Quoique le plan conçu pour construire le Temple de Dieu fût très cher à David, il céda à la volonté parfaite de Dieu. Cependant David ne resta pas là à ne rien faire, jusqu'au jour où il allait mourir. Seuls des matériaux de meilleures qualités et très coûteux entreraient dans la construction de la maison qu'on a décidé de bâtir, et David s'affaira tout le reste de sa vie pour rapporter ces matériaux dans la ville de Jérusalem. "J'ai mis toutes mes forces à préparer pour la maison de mon Dieu de l'or pour ce qui doit être d'or, de l'argent pour ce qui doit être d'argent, de l'airain pour ce qui doit être d'airain, du fer pour ce qui doit être de fer, et du bois pour ce qui doit être de bois, des pierres d'onyx et des pierres à enchâsser, des pierres brillantes et de diverses couleurs, toutes sortes de pierres précieuses et du marbre blanc en quantité" (1 Chroniques 29:2). En outre David marchait dans la crainte du Seigneur, à tel point que l'Esprit lui livra le modèle de la Maison du Seigneur (1 Chroniques 28:11, 12). Ainsi, le travail de David, qui consistait à préparer des matériaux, semblerait être aussi grand que l'œuvre de construction réalisée par Salomon. Lorsque Salomon accéda au trône d'Israël, il trouva que son pays était en paix avec tous, et il trouva aussi beaucoup de matériaux déjà rassemblés afin qu'il pût se lever et construire le Temple dont le plan avait été conçu. La promesse de Dieu à David était accomplie à la lettre même.

### **Une Place pour Tous**

Dieu a plusieurs places et appelle dans Son économie pour les enfants des hommes, et il y a de la place pour tous ceux qui ont le désir de Le servir. Certaines places pourraient ne pas paraître aussi spectaculaires comme d'autres, mais un service rendu avec fidélité apportera une récompense sûre. Ce qui empêcha David de construire le Temple – ses guerres – était la chose – la même qui permit à Salomon de le faire aussitôt après son accession au trône d'Israël. En plus de la grande quantité de matériaux à utiliser dont il avait hérité, il pouvait dire: "L'Eternel, mon Dieu, m'a donné du repos de toutes parts; plus d'adversaires, plus de calamités!" (1 Rois 5:4).

Dieu est primitivement un Dieu de paix, mais les diverses ères de persécutions et de tribulations ont permis pour un temps, l'installation d'échafaudages pour de solides constructions de la Maison spirituelle de Dieu. Les Apôtres et les disciples de Christ souffrissent beaucoup de choses immédiatement après le retour de Jésus auprès du Père; mais leur foi intrépide et leur esprit courageux ont laissé un héritage pour le monde; ce qui a inspiré les Chrétiens à continuer d'édifier l'Eglise jusqu'à ce jour même. Par comparaison aux années récentes, les pèlerins de la Pluie de l'Arrière-Saison de l'Evangile ont eu à survivre à beaucoup de tempêtes, à endurer des privations, à souffrir la violence physique, à supporter la calomnie des hommes, afin que nous puissions jouir de l'Evangile de Jésus-Christ, tel que nous le savons aujourd'hui. Nos surveillants et leaders nous ont donné un grand trésor de matériaux avec lesquels il faut construire la Maison spirituelle de Dieu. Le temple de Salomon était modelé suivant le Temple céleste, et n'était que l'ombre des plus grandes choses à venir.

Il y aura un combat continual de la foi de la part du Chrétien jusqu'à l'Enlèvement, et jusqu'à l'installation par le Seigneur de Son Royaume, et de Son règne de paix ici-bas. Mais cependant, le combat spirituel prendra bientôt fin; les matériaux de l'Eglise seront tous apprêtés et rassemblés dans le ciel. Le Temple spirituel sera parachevé dans la paix et la quiétude qui continueront à travers le Règne Millénaire et à travers les innombrables âges de l'éternité.

### **Au Nom de Dieu**

Salomon était l'un des hommes les plus sages qui aient jamais vécu sur la terre, et il savait que le Temple, quelque magnifique qu'il pût être, ne contiendrait pas plus d'une infime portion de l'Esprit du Puissant Dieu du Ciel. "Voici, les cieux et les cieux des cieux ne peuvent te contenir: combien moins cette maison que je t'ai bâtie!" (1 Rois 8:27). La plus grande gloire que puissent produire les hommes ne pourraient jamais augmenter ni diminuer la gloire de Dieu. La plénitude de Sa gloire et de Sa puissance demeure, sans égard aux choses que les hommes font ou ne font pas. Cependant il est possible aux hommes d'honorer ou de discréditer le Nom de Dieu parmi les hommes. Le plus vif désir de Salomon était que le Nom de Dieu pût devenir célèbre à travers le monde, comme résultat de cette belle construction. Ils désirèrent que seules la gloire et la louange à Dieu pussent être rehaussées lorsqu'ils exercent cette activité.

Cette vérité sera comprise de tous ceux qui prononcent le Nom de Christ. Nul homme ne peut accroître la gloire personnelle de Christ, quelle que soit la vie juste et pieuse qu'il mène; mais il est sûrement possible de rehausser la gloire et la louange de Son Nom parmi les hommes en menant une vie intègre et sans tache. D'autre part, l'homme qui se déclare Chrétien, sans porter les fruits de la vie Chrétienne, discréditera le Nom de Jésus. La Parole déclare: "Vous êtes le temple du Dieu vivant" (2 Corinthiens 6:16). Si l'édifice du Chrétien est correctement construit, les gens qui l'approchent raisonneront de la même manière que les Juifs des temps apostoliques. "Ils les reconnaissent pour avoir été avec Jésus". (Actes 4:13). Le plus grand témoignage de la puissance de Jésus-Christ est la vie sans péché qu'il mena au milieu des hommes, alors que le plus grand reproche fait au Nom de Christ est dû à celui qui se dit Chrétien, et qui vit dans le péché. Soyez sûr que vous menez votre vie Chrétienne conformément à la Parole de Dieu, sinon l'édifice tombera inévitablement.

### **Le Roi de Tyr**

Salomon fit attention à ce que seuls les meilleurs matériaux qu'on pouvait avoir entrassent dans la construction du Temple; et aussi il chercha les ouvriers les plus habiles qu'il pouvait trouver pour faire le travail. Lorsque Hiram, roi de Tyr envoya ses serviteurs saluer Salomon à l'occasion de son accession au trône d'Israël, Salomon envoya de son côté un message, désirant l'aide des Sidoniens pour s'assurer des bois pour la Maison. Il semble très possible que Hiram avait été converti à la foi du Dieu d'Israël, "et il avait toujours aimé David". Aussi, lorsqu'Hiram entendit les paroles de Salomon, il eut une grande joie et dit: "Béni soit aujourd'hui l'Eternel, qui a donné à David un fils sage pour chef de ce grand peuple". Les personnes non sauvées ne sont pas promptes à donner de la louange à Dieu pour quoi que ce soit.

Salomon et Hiram firent ensemble une alliance pour accomplir cette œuvre, et ils menèrent à bien la tâche. Les serviteurs de Salomon travaillèrent avec les Sidoniens dans les forêts du Liban; et ensemble ils coupèrent, taillèrent, et sortirent de la forêt les bois de cèdre et de cyprès dont on avait besoin. Les bois furent transportés jusqu'à la mer, et ensuite expédiés par radeaux vers les rivages de la Palestine, pour être ensuite transportés à l'emplacement du Temple à Jérusalem.

### **Pas de Coups de Marteaux**

Une autre caractéristique constatée dans la construction de cette Maison de Dieu fut le fait qu'aucun bruit de marteau ou de hache, ou de n'importe quel outil en fer ne fut entendu. Avant qu'ils ne fussent introduits dans la ville, chaque bois, chaque pierre furent coupés et taillés, de manière à s'adapter à leur place, dans la construction selon le plan d'ensemble détaillé. Il y eut peut-être plusieurs pierres abandonnées sur les flancs des collines d'Israël, parce qu'elles étaient incapables d'être taillées suivant la forme et la grosseur particulières qui étaient demandées.

"Vous-mêmes, comme des pierres vivantes, édifiez-vous pour former une maison spirituelle, un saint sacerdoce, afin d'offrir des victimes spirituelles, agréables à Dieu par Jésus-Christ" (1 Pierre 2:5). L'Eglise de Christ a été semblable à un édifice dont Christ est la Pierre Angulaire et les membres de cette Eglise sont comme des pierres posées sur Christ. Le grand Architecte du Ciel a le plan d'ensemble détaillé des âges, et ceux qui désirent être qualifiés pour Son édifice doivent subir la coupe et la taille, qui les prépareront pour leur place. Un très grand nombre de pécheurs, avec leurs cœurs aussi durs que la pierre, sont tombés sur le Roc, Christ Jésus, ont eu la dureté de leurs cœurs brisée, ont été refaçonnés par le Maître, et rendus parfaitement disponibles dans l'édifice de Dieu. Il n'est pas donné à l'homme de connaître la dimension et la forme exactes qu'on exige de lui; et souvent le traitement semble très pénible; mais laissez le résultat final au sage conseil de Dieu. Il ne se trompe jamais et ne fait aucune erreur.

### **Le Travail Achevé**

On n'a pas donné de détails concernant les pièces et les cours; mais les dimensions du Temple même, données dans Ezéchiel 40, correspondent à la description faite dans 1 Rois; et puisqu'Ezéchiel lui-même fut sacrificeur, et qu'il vit le Temple de Salomon, plusieurs étudiants de la Bible pensent aussi bien que Josephus l'historien, que ce Prophète nous a donné les véritables descriptions du Temple de Salomon. Dans ce cas, l'aire du Temple sur le Mont Morija mesurait 600 coudées, soit environ 900 pieds carrés (300 m<sup>2</sup>) entourée d'un mur de 9 coudées, soit environ 14 pieds de hauteur (4,5 m). A l'intérieur se trouve une cour de Gentils (Païens) de 50 coudées, soit 25 m de largeur. Ensuite vint la cour d'Israël de 100 coudées soit 50 m de large, entourée d'un grand mur. Dans cet espace, c'est les magnifiques galeries pour la convenance des sacrificeurs, avec une couverture pour les temps orageux. A l'intérieur de cette clôture était la cour des sacrificeurs avec l'autel d'airain et le Temple proprement dit. L'édifice faisait face à l'Est. La valeur de l'or et d'autres matériaux coûteux employés dans la construction du Temple et de l'ameublement a été estimée entre \$2.000.000.000 et \$5.000.000.000, soit entre 426.750.000.000 et 1.066.875.000.000 de francs CFA (avant la première dévaluation).

### **QUESTIONS**

1. Pourquoi Hiram, roi de Tyr, envoya ses serviteurs à Salomon?
2. Quel message Salomon envoya-t-il en retour à Hiram par ses serviteurs?
3. Pourquoi n'était-il pas permis à David de construire le Temple au nom du Seigneur?
4. Que fit David, quand bien même il ne lui fut pas permis de construire?
5. Quelle part, les Sidoniens eurent-ils dans la construction du Temple?
6. Comment furent-ils rémunérés pour leur labeur?
7. Où et comment les pierres et les bois furent-ils apprêtés pour la construction?
8. Combien de pièces le Temple avait-il?

9. Quel temps Salomon et ses serviteurs ont-ils mis pour achever l'édifice?